

PARA EL PROCESO ELECTORAL DE 2023

Calcula el IEEM 117 mil votantes en el extranjero

En esta elección se aplicará una prueba piloto en embajadas y consulados de Estados Unidos para el sufragio en las urnas

GERARDO GARCÍA

En la elección a gobernador del Estado de México se tienen como potenciales votantes a más de 117 mil mexiquenses que radican en el extranjero, lo que requerirá de estrategias integrales para concretar su participación, se destacó desde el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM).

La nueva presidenta de la comisión especial para el Voto de los Mexiquenses que radican en el Extranjero, Karina Vaquera Montoya, no cerró la posibilidad de que se viaje a los Estados Unidos para tener contacto con los connacionales y explorar otras estrategias.

Resaltó que, de acuerdo a cifras oficiales, hasta el 30 de abril hay 51 mil 651 mexiquenses credencializados en el extranjero y se tienen otros 65 mil 966 en trámites.

La estadística, admitió, cobra rele-

vancia y llama a trabajar para lograr que participen en la elección a gobernador del próximo año, pues en 2017 se tuvo una lista nominal de 365 y de ellos sólo ejercieron su voto 297.

“Esto nos da un porcentaje muy alto que pareciera algo muy fuera de... Porque estamos hablando de 112 mil por ciento el porcentaje que aumentaría o que hay interés en participar”.

La funcionaria electoral agregó que “lo cual, lo que implica, es que estamos hablando de potenciales electores para la elección de la gubernatura”.

Recordó que en la elección a gobernador del Estado de México y Coahuila, el INE aplicará una prueba piloto para instalar puntos de votación en consulados y embajadas, esto principalmente en EU.

Por ello, apuntó que no se pueden poner candados y que entre las acciones a realizar puedan hacer recorridos o encuentros a donde los mexiquenses han migrado, aunque

ofreció transparentar esta acción.

En este sentido, indicó que habrá otras acciones con las nuevas tecnologías de la información y no se cerró a las opciones que han planteado los partidos políticos como firmas de convenios y acercamientos con instituciones de gobierno y sociedad civil.

“Soy de las que está convencida de que las elecciones por parte de las autoridades no solamente se llevan en el escritorio sino hay que ir al campo para poder ver esa parte, no solo en el ámbito internacional sino en el ámbito local”, apuntó.

Adelantó que el 31 de diciembre el Consejo General del INE y en coordinación con el IEEM se aprobará el formato de la boleta impresa y de la boleta electrónica que serán mediante la cual votarán los connacionales.

Junto a lo anterior, también estará el instructivo, las herramientas y los materiales.

Karina Vaquera confirmó que a partir del 15 de agosto se instalarán las 10 comisiones del IEEM, seis permanentes y cuatro especiales, y será cuando la denominada Voto de los Mexiquenses que radican en el Extranjero iniciará con los trabajos.

Por último enfatizó la necesidad de que el IEEM tenga una estrecha relación con el INE debido a que con ello se podrán tener mayores resultados.



◀ El ejercicio permitirá identificar opciones de mejora a los mecanismos existentes y no se descarta el uso de la tecnología.

Foto Especial